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平平平平成２５年第６回横手市議会１２成２５年第６回横手市議会１２成２５年第６回横手市議会１２成２５年第６回横手市議会１２月定例月定例月定例月定例会会会会    

一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要一 般 質 問 要 旨旨旨旨    

    

    

■■■■    一般質問の日一般質問の日一般質問の日一般質問の日程程程程    

平成２５年１２月９日（月）～１１日（水） 本 会 議 
   

                      ※午前１０時、開会の予定です。 

    

■■■■    一般質問の順一般質問の順一般質問の順一般質問の順序序序序    

期日 順番 議席番号 議  員  名 頁 

１１１１    １２ 番 奥奥奥奥    山山山山    豊豊豊豊    和和和和    議 員 １ 

２２２２    ５ 番 小小小小    野野野野    正正正正    伸伸伸伸    議 員 ２ 

３３３３    １０ 番 青青青青    山山山山            豊豊豊豊    議 員 ３ 

４４４４    ８ 番 寿寿寿寿    松松松松    木木木木        孝孝孝孝    議 員 ４ 

９日 

５５５５    １３ 番 本本本本    間間間間    利利利利    博博博博    議 員 ５ 

６６６６    ４ 番 斎斎斎斎    藤藤藤藤            勇勇勇勇    議 員 ６ 

７７７７    １ 番 髙髙髙髙    橋橋橋橋    和和和和    樹樹樹樹    議 員 ７ 

８８８８    ７ 番 土土土土    田田田田    百合子百合子百合子百合子    議 員 ８ 
10 日 

９９９９    １４ 番 菅菅菅菅    原原原原    正正正正    志志志志    議 員 10 

１０１０１０１０    １６ 番 佐佐佐佐    藤藤藤藤    清清清清    春春春春    議 員 11 

１１１１１１１１    １１ 番 加加加加    藤藤藤藤    勝勝勝勝    義義義義    議 員 12 

１２１２１２１２    ２６ 番 佐佐佐佐    々々々々    木木木木        誠誠誠誠    議 員 13 
11 日 

１３１３１３１３    ３ 番 立立立立    身身身身    万千子万千子万千子万千子    議 員 14 
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１．【１２番 奥山 豊和 議員】 

 

１．市長の政治姿勢について 

   １） 世代交代、市政転換を訴え、多くの市民の期待を受けて市政を担うことになった市

長にとって、真っ先に変えなければいけないと考えている点は何か。 

      反対に、前市政から引き継いでいきたい点は何か。 

 

 

 

２） 選挙戦で訴えていた「市町村合併の恩恵を市内全域に行き渡らせる」ための具体策

は。 

 

 

 

３） 「若い世代の挑戦を応援する市政」とは具体的に何か。 

      特に、 

・農家（若い担い手、新規就農者）への支援策 

・雇用の創出 

（起業支援と、新たな雇用を生み出すための６次産業化の方向性） 

・子育て支援 

・若者が仲間と気軽にスポーツを楽しむことができる環境の整備 

について、どのように考えているか。 

 

 

 

２．予算編成の方針 

   １） 以上を踏まえた来年度予算編成の方針について。 
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２．【５番 小野 正伸 議員】 

 

１．農業振興について 

   １） 大転換が迫られているコメ政策や難航しているＴＰＰ交渉、また、雪害対策等につ

いて、市長の基本的なスタンスを伺う。 

 

 

 

２） 「よこて食・農・観 deまちづくりプロジェクト」事業を白紙撤回した真意と今後の

取り組みについて。 

 

 

 

 

２．ふるさと納税について 

   １） 納税していただいた方々へ、希望があれば特産品や特典を進呈し、横手市の更なる

ＰＲ活動を進めてはどうか。 

 

 

 

   ２） クレジット対応と Crowd Funding（クラウド ファンディング：インターネットによ

る資金調達）について。 

 

 

 

 

３．地域の課題について 

   １） 今まで以上の除排雪体制の充実を望む。 

 

 

 

   ２） 冬期間の防災計画について（地震対策等）。 
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３．【１０番 青山 豊 議員】 

 

１．市長の政治姿勢について 

１） 今、市民は「新市長が何をやるのか？何を変革し、何を継続させるのか？」に関心

を寄せている。市長自身も幾度となく「変えるべきところは変え、良いところはきち

んと継承する」という考えを表明されているが、具体的に何をどう変えようとしてい

るのか。そして、継承すべきものは何と考えているのか。 

 

 

 

 

２．２０２０年東京オリンピック・パラリンピックプロジェクトについて 

市長就任後、初の定例記者会見において、このプロジェクトに取り組むことを発表され

たが、今回の所信説明には一言も触れられていなかった。「スポーツ立市よこて」の充実に

このプロジェクトは有用との立場から以下の３点について具体策や考えを伺う。 

 

   １） 県との連携による事前合宿の誘致について。 

 

 

 

   ２） 「食」を中心とした横手ならではのおもてなしについて。 

 

 

 

   ３） オリンピック・パラリンピック選手が育つ環境づくりとそれをきっかけとした各ス

ポーツ（野球、相撲等のオリンピックにない種目）の強化策について。 
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４．【８番 寿松木 孝 議員】 

 

１．均衡ある発展について 

市長選に際し、髙橋市長が市民に訴えた市内各地域の均衡ある発展についてお聞きする。 

 

１） 市長が感じている各地域の不満と、その改善策について。 

 

 

２） 限りある財源の中で、どのような方向性で各地域住民の満足度を上げようと考えて

いるのか。 

 

 

 

 

２．今後の行政運営について 

髙橋市長が考える横手市の将来像について 

 

１） 現在、各地域に地域局を設置しているが、将来的にはどのような運営方法が理想形

と考えておられるのか。 

 

 

２） 市の一般行政職員数は合併後大幅な削減となっているが、今後の適正な職員数につ

いての考え方は。 

 

 

 

 

３．政策の柱から 

  １） 「地元企業を育成するため、地元企業への優先発注を進める」と所信説明されたが、

その入札制度変更への手順と方向性について伺う。 
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５．【１３番 本間 利博 議員】 

 

１．雪対策について 

   １） これまでの一般会計予算全体の中で雪対策費の割合についての感想を問う。 

 

 

２） 地域のみなさんが使いやすい場所を雪捨て場に指定して排雪を行えるようにしたと

き固定資産税の軽減などは可能か伺う。 

 

 

３） 冬期間のスポーツ施設の確保についてお考えを問う。 

 

 

４） 小中学校のスキー授業の現状とお考えを問う。 

 

 

 

２．学校教育について 

   １） 全国学力テストの横手市の成績についてお考えを問う。 

 

 

   ２） 全国学力テストの学校別の成績公表についてのお考えを問う。 

 

 

   ３） 教育委員会制度についてお考えを問う。 

 

 

 

３．公民館の移転改築について 

   １） 金沢公民館の移転改築についてお考えを問う。 

      現金沢公民館跡地利用についてお考えを問う。 
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６．【４番 斎藤 勇 議員】 

 

１．雪害による果樹等への支援策について 

観測史上でも類例を見ない果樹等への雪害による被害は甚大で全県でも群を抜いて大きい。 

当市の果樹農業は潜在的に好適地であるが、３年連続の豪雪被害に加えての今回の被害で

あるだけに、市としての支援策を以下伺う。 

 

１） 所信表明にある「農業経営等復旧・再開支援対策事業」について 

 

 

 

２） 異常気象の「常態化」による対応策について 

 

 

 

 

２．コメ政策見直しについて 

１） 政府は「農業基本政策の抜本改革について」を決定した。これは国民の主食であり

百数十万人もの生産者がいるコメの需要供給と価格安定をさせる上で一定の役割を果

たしたものを、５年後の全廃は農業者の落胆と経営の危機感を抱かせる。 

当市の基幹産業の存亡の危機とも言えるが、まぎれもなく国の生産計画・管理等を

無くすものである。 

市長はこれらの政策にどう向き合うか、ご所見を伺う。 
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７．【１番 髙橋 和樹 議員】 

 

１．横手市の防災及び危機管理体制の現状と今後について 

   １） 横手市災害応援協定等の内容について伺う。 

 

 

 

２） 近年の横手市総合防災訓練と今後の課題について伺う。 

 

 

 

３） 災害発生時、不測の事態等、緊急時における職員の対処方法と内容について伺う。 

 

 

 

 

 

２．横手市の芸術文化の今後について 

   １） 横手市民会館及び他ホールの現状と今後について伺う。 

 

 

 

   ２） 横手市に係わりのある美術品、芸術品等の保管状況と今後発生すると思われる寄贈

品の展示、処理について伺う。 
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８．【７番 土田 百合子 議員】 

 

１．これからの市政運営とまちづくりについて 

１） 本庁部門の集約の推進について。 

 

 

２） 合併効果の検証について。 

 

 

   ３） 県南ＮＰＯセンターでは、若者の社会参画を進める取り組みの「若者会議」が行わ

れている。当市の将来を担う若者の意見を積極的に取り入れる仕組みづくりを検討す

るべきと考える。 

 

 

 

２．十文字文化センターについて 

   １） 平成２４年３月の一般質問の答弁では、「十文字地域局庁舎の建築については、地域

局機能、住民の交流機能、地域防災の拠点を考慮して建築規模や財政面など様々な角

度から検討をし、庁舎建築とあわせて文化センターのあり方や全市的な文化センター

としての位置付けなどを含めた話し合いを進める」との答弁をいただいている。十文

字文化センターの建築について髙橋市長の見解を伺う。 

 

 

 

３．街路灯、防犯灯のＬＥＤ化の推進と家庭用のＬＥＤ機器照明の購入

助成について 

   １） 平成２４年６月議会一般質問の答弁では、「電気料金や維持管理費の低減等環境対策

につながるものと考えており、ＬＥＤ化が効率的・効果的に行える事業の検討を進め

ていく」。また、家庭用のＬＥＤ機器照明の購入助成については、「費用対効果、社会

の動向や優先度などを考慮して判断する」との答弁をいただいている。その後、どの

ような検討がなされたのか伺う。 
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４．グリーンベルト（カラー舗装）の設置について 

   １） 通行車両に通学路であることを視覚的に認識させるグリーンベルト設置の考えにつ

いて伺う。 

 

 

 

５．街路灯の設置について 

   １） 「県道横手・大森・大内線」三本柳から赤川区間の街路灯の設置についての考えを

伺う。また、三本柳から村東バス停までの歩道設置の計画についても伺う。 
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９．【１４番 菅原 正志 議員】 

 

１．よりよいまちづくりのために 

１） 市長選の結果に対する所感。何が勝因か伺う。 

 

 

２） 髙橋大市長としてやっていきたいことを伺う。 

 

 

   ３） 適切な人事とは何か具体的に伺う。 

 

 

   ４） 市職員の応対への心構えと改善点について伺う。 

 

 

２．危機管理について 

   １） 雪に対する備えについて伺う。 

 

 

   ２） 職員の不祥事に対する善後策を問う。 

 

 

   ３） 「転ばぬ先の杖」未然に防止するための方策を問う。 

 

 

３．地域づくり協議会のあり方について 

   １） そのまま継続していくのか否かを伺う。 

 

 

   ２） 現状の把握と改良すべき点について伺う。 

 

 

   ３） 地区会議とのバランスについて伺う。 
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１０．【１６番 佐藤 清春 議員】 

 

１．市長の基本姿勢について 

１） 所信説明の中で５つの政策の柱が示されたが、どのような考えで具現化していくの

か。基本姿勢を問う。 

 

 

２．よこて食・農・観 de まちづくりプロジェクトについて 

１） 事業の撤回に至った経緯とその理由について。 

 

 

２） この事業に携わった方々の理解は得られたのか。 

 

 

３） 協力を約束された関係者の皆様との信頼関係についてはどのように認識されている

のか。 

 

 

４） 西部地区への直売所の設置及び道の駅構想についての考えは。 

 

 

５） 農業の６次産業化への具体的取り組みについて。 

 

 

６） 県市町村未来づくりプログラムの提案事業について、どのような事業を考えている

のか。 

 

 

３．果樹共済について 

１） 常態化する自然災害へ対応するために、共済掛金の一部助成について必要と思うが

どうか。 
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１１．【１１番 加藤 勝義 議員】 

 

１．雪対策と横手市総合雪対策基本計画について 

    横手市総合雪対策基本計画の目標期間は、本年４月から平成 30 年までの５年間である。

また、期間中においても見直しを実施することとなっている。この３年続きの豪雪、そし

て今年も豪雪予想が出ている中で以下、課題と見直しについて伺う。 

 

１） 国交省において雪寒指定道路の見直し拡大が 21年ぶりに行われたが、中長期的事業

の再計画について。 

 

 

   ２） 基本計画の通信システムの構築の開始年度の前倒しと、除雪委託業務の推進につい

て。 

 

 

 

２．増田地区の伝統的建造物群保存地区について 

   １） 今後の伝建推進室のあり方と、部署の名称及び職員体制について。 

 

 

   ２） 増田の重伝建地区をどういう方向付けで、横手の活性に繋げるのか。 

 

 

 

３．地区会議、地域づくり協議会について 

   １） 来年度から実施予定の、増田の３地区会議（地域センター）の指定管理についてと、

地区会議のあり方及び予算措置。 

 

 

   ２） 地域づくり協議会の今後のあり方と予算措置方法。 
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１２．【２６番 佐々木 誠 議員】 

 

１．市政について 

   １） 五十嵐前市長の市政についての評価を問う。 

    

① 市政運営面において。 

 

 

 

② 施策面において。 

 

 

 

   ２） 髙橋市長と五十嵐前市長との施策の違いを問う。 

 

 

 

 

 

２．十文字地域局建設について 

   １） 建設場所の決定は大局的見地にたって決定すべきと思うが、所見を伺う。 

 

 

 

 

 

３．職員の緊急時災害時の対応について 

   １） 緊急時、災害時に職員の現場への対応については、行動指針により対応すべきと思

うが、所見を伺う。 
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１３．【３番 立身 万千子 議員】 

 

市長の政治姿勢を問う。 

五本柱の政策から、市民福祉の向上における具体策を次の点について質問する。 

 

１．雪対策について 

   「横手市高齢者等除排雪及び雪下ろし事業」について伺う。 

   １） 最近の数年間における状況はどうか。 

① 除排雪と雪下ろしの利用申請者と受託事業者の動向。 

 

② 実施要綱第４条（利用対象者）における、親族又は近隣者等からの援助を得

ることができない世帯の範囲。 

 

 

２） 昨年までの総括をした結果、あげられた課題は何か。 

 

 

３） 除排雪（間口雪寄せ）事業を雇用創出につなげる方策が考えられないか。 

 

 

４） 高齢化に伴い、流雪溝や小型除雪機貸出し以外に再生可能な一次エネルギー活用の

具体化は考えられないか。 

 

 

 

 

２．人口減少の歯止めについて。ＰＲできる子育て環境とは。 

   １） 乳幼児の保育システムや小学生の放課後対策における国の方向をどうとらえ、横手

市の子育て支援をどう進めるお考えかを問う。 
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平成平成平成平成２２２２５５５５年年年年１２１２１２１２月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定月定例会日程予定【会期 17 日間】    

 

―――  本本本本    会会会会    議議議議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます ―――  

◇１２月 ２日（月） 〔開会〕 議案上程 ほか 

◆１２月 ９日（月） 一 般 質 問 

    ◆１２月１０日（火） 一 般 質 問  

◆１２月１１日（水） 一 般 質 問 ほか 

◇１２月１８日（水）  委員長報告 ほか  〔閉会〕 
  ― 傍聴席は横手庁舎の７階です ― 

 

 

―――  委委委委    員員員員    会会会会  ――― 

    ◇１２月 ２日（月） 一般会計予算特別委員会 

    ◇１２月１２日（木） 常任委員会 

◇１２月１３日（金） 常任委員会 

    ◇１２月１８日（水） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

 

横手市のホームページにあります、 

    議議議議    会会会会    のコーナーをクリックしてください。 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 
    

    

◇    横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局横手市議会事務局    ◇ 

〒013-0023 横手市中央町８番２号 （横手市役所 横手庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

  
横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”“しらとり議員”    


